

Moscou, le 23 novembre 2023

Chers professeurs de français,

À l'occasion de cette Journée internationale des professeurs de français, je souhaitais vous dire le mot sans doute le mieux connu mais aussi le plus sincère de notre langue : merci, du fond du cœur!

Nous vous sommes profondément reconnaissants pour le travail quotidien que vous conduisez, avec professionnalisme et patience, auprès de vos élèves et étudiants.

Aujourd'hui, plus de 900 000 professeurs enseignent le français dans le monde. La passion de la langue française qui vous anime, vous vous employez à la transmettre : enseigner, comme l'écrivait Montaigne, « ce n'est pas remplir des vases, mais c'est allumer des feux ». Dans la période actuelle, la connaissance de la langue de l'autre constitue plus que jamais un enjeu essentiel pour que les générations futures que vous formez se connaissent et, quelles que soient leurs différences, puissent trouver les mots pour échanger, dialoguer, s'apprécier et avancer ensemble.

Pour cette édition de la *Journée internationale des professeurs de français*, des activités variées sont prévues, dans de nombreuses villes de Russie, dans le réseau des Alliances françaises, à Moscou et Saint-Pétersbourg, mais aussi dans les établissements scolaires et universitaires dans lesquels vous enseignez. Vous serez nombreux à participer à aux activités proposées par notre équipe, en présentiel ou en ligne, et qui permettront aux enseignants de se réunir et de partager leur expérience. Je souhaiterais également profiter de cette occasion pour saluer le travail de terrain mené par les associations de professeurs de français.

L'équipe de l'Institut Français est à vos côtés et reste à votre écoute pour vous accompagner dans la diffusion et l'enseignement du français. N'hésitez pas à suivre nos actualités culturelles sur les réseaux sociaux et en particulier notre chaîne Telegram (t.me/ifrussiemoscou et t.me/ifrussiespb).

A toutes et tous, très belle fête des professeurs de français!

Bien a vons,

Alexandre GIORGINI

Directeur de l'Institut Français de Russie